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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO IEEQ-UAQ 
 
COLABORAN IEEQ Y UAQ A FAVOR DE PERSONAS EN SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) 
firmaron un convenio de colaboración, para la realización de estudios que permitan implementar acciones 
afirmativas y garantizar los derechos político-electorales de las personas en situación de vulnerabilidad en la 
entidad. De esta manera, la Facultad de Ciencias Política y Sociales coadyuvará con el Instituto para 
identificar la existencia, dimensión geográfica, ubicación, porcentaje poblacional, participación en el espacio 
público, entre otros aspectos relacionados con personas indígenas, afromexicanas, con discapacidad, 
pertenecientes a la comunidad de diversidad sexual, migrantes, entre otras.  La Consejera Presidenta 
Provisional del IEEQ, María Pérez Cepeda, señaló que el convenio refrenda la trascendencia de la relación de 
colaboración entre este organismo electoral y la máxima casa de estudios en el estado; además, dijo que esta 
alianza estratégica se traducirá en acciones para la protección de los derechos político-electorales de la 
ciudadanía y la formación de profesionistas comprometidos con la cultura democrática.  Por su parte, la 
Rectora Margarita Teresa de Jesús García Gasca agradeció la confianza en la Universidad y destacó que el 
acuerdo suscrito es una oportunidad para avanzar en temas pendientes como los derechos humanos, la 
educación cívica y la democracia en condiciones de igualdad.  El Presidente de la Comisión de Asuntos 
Indígenas e Inclusión, Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, indicó que el trabajo de ambas 
instituciones arrojará datos cuantitativos y cualitativos, que serán un insumo importante para las 
determinaciones del Instituto y para acortar la brecha de desigualdad.  Asimismo, la Directora de la Facultad, 
Marcela Ávila Eggleton. consideró que el estudio académico tendrá un impacto real y permitirá profundizar 
diversos aspectos de la democracia, como la formación ciudadana y el ejercicio de los derechos de grupos en 
condición de vulnerabilidad. El acto celebrado en las instalaciones universitarias contó con la participación 
de la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez 
Espíndola y el Coordinador de Planeación de la Facultad, Mauricio Olivares Méndez. (N 5) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/02/03/uaq-e-ieeq-firman-convenio-de-colaboracion/ 
 
https://www.codigoqro.mx/2022/02/02/colaboran-ieeq-y-uaq-a-favor-de-personas-en-situacion-de-
vulnerabilidad/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/uaq-e-ieeq-acuerdan-hacer-estudios-garantizar-derechos-electorales-de-
personas-vulnerables/ 
 
https://alternativo.mx/2022/02/ieeq-y-uaq-a-favor-de-personas-en-situacion-de-vulnerabilidad/ 
 
https://amanecerqro.com.mx/2022/02/02/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion/ 
 
https://informativoq.com.mx/2022/02/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion/ 
 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/345798/0/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion 
 
https://adninformativo.mx/generaran-uaq-e-ieeq-acciones-que-garanticen-los-derechos-politico-
electorales-de-personas-vulnerables/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/colaboran-ieeq-y-uaq-a-favor-de-personas-en-situacion-de-
vulnerabilidad/ 
 
https://www.queretarotv.com/?p=59385 

https://www.sinpermisoqro.mx/colaboran-ieeq-y-uaq-a-favor-de-personas-en-situacion-de-vulnerabilidad/
https://www.sinpermisoqro.mx/colaboran-ieeq-y-uaq-a-favor-de-personas-en-situacion-de-vulnerabilidad/


 

Coordinación de Comunicación Social 2 

JUEVES 3 DE FEBRERO DE 2022 

https://ladehoy.com.mx/firman-uaq-e-ieeq-convenio-de-colaboracion-2/ 
 
https://queretaro24-7.com/el-ieeq-y-la-uaq-colaboran-a-favor-de-personas-en-situacion-de-
vulnerabilidad/ 
 
https://lavozdequeretaro.com/sociedad/colaboran-ieeq-y-uaq-a-favor-de-personas-en-situacion-de-
vulnerabilidad/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS LOCALES 
 
RECIBE IEEQ 11 AVISOS DE ORGANIZACIONES SOCIALES QUE BUSCAN SER PARTIDOS POLÍTICOS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió 11 avisos de intención de organizaciones 
sociales que buscan constituirse como partidos políticos locales para poder participar en el proceso electoral 
del 2024. Las organizaciones que presentaron su aviso de intención fueron Ciudadanos Comprometidos por 
Querétaro A.C., representada por Juan Carlos Cruz Juárez, José Luis Martínez Barragán y Ángel César Zafra 
Urbina, quien fuera representante suplente del Partido del Trabajo (PT) en el IEEQ; Coincidir por Querétaro 
A.C., representada por Mariela Montoya Linares, Salvador Luque Lozano y Omar Alejandro Lepe López, quien 
fuera representante suplente de Movimiento Ciudadano ante el IEEQ. Asimismo, se registraron Espacio para 
la Formación y Educación de la Gente A.C., representada por René Montes de Oca Anaya; Movimiento 
Laborista Querétaro A.C., promovida por Miguel Ángel Ortiz Tovar; Querétaro Incluyente A.C., promovida 
por Omar Villafuerte Amezcua; Biodiversidad Querétaro A.C., por Edgar Salvador Flores García; Ciudadanos 
por Constituirse en Encuentro Solidario Querétaro A.C., por José Carlos Maya Jiménez, ex candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro por el extinto Partido Encuentro Solidario (PES).De igual manera, se 
registraron la organizaciones Querétaro Democrático y Ciudadano A.C., por Luis Tonatiuh Islas González, así 
como Razón y Participación A.C., representada por Christian Alberto García Hernández, excandidato a la 
presidencia municipal de El Marqués por Querétaro Independiente, y Yeraldi Guadalupe Martínez Martínez. 
De igual manera, se apersonaron Ma. Concepción Herrera Martínez, expresidenta del extinto Querétaro 
Independiente, como representante de la organización Querétaro con Rumbo A.C., así como Acción Sí A.C., 
representada por los expriistas (PRI), perredistas (PRD), progresistas (RSP) y de Fuerza por México, Erik 
Osornio Medina, Úlises Gómez de la Rosa y Carlos Alberto Rentería Rivera. De acuerdo con información del 
instituto, de las 11 organizaciones, siete entregaron su documentación el 31 de enero, dos el 28 de enero, 
una el 26 de enero y una más el 11 de enero. Cabe mencionar que, una vez recibida la documentación, el 
IEEQ revisará toda la documentación presentada para validar o no su aviso de intención. Las organizaciones 
deberán llevar a cabo, en presencia de personal del instituto, 10 asambleas distritales o 12 municipales, así 
como contar con al menos 0.26% de personas afiliadas del padrón electoral utilizado en la pasada elección 
local, correspondientes a cuatro mil 522 personas. Incluso, deberán presentar estados financieros de las 
actividades realizadas como parte de su intención de formar un partido político. Una vez garantizados dichos 
requisitos, en enero de 2023 se presentará la solicitud formal de registro como partido político local, así 
como la declaración de principios, el programa de acción, los estatutos aprobados por las personas afiliadas, 
las actas de las asambleas realizadas, entre otra documentación, para que en junio de ese año se informe qué 
organizaciones podrán participar en el proceso electoral 2023-2024. 
 
https://megalopolismx.com/noticia/86276/recibe-ieeq-11-avisos-de-organizaciones-sociales-que-buscan-
ser-partidos-partidos-politicos 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/nuevo-negociazo-en-queretaro-11-organizaciones-solicitan-
constituirse-como-partidos-politicos/#.YfvkBurMKM8 
 
https://blogdfm.com/2022/02/02/recibe-ieeq-un-total-de-11-avisos-de-intencion-para-conformar-
partidos-politicos-locales/ 
 
https://laopiniondesantiago.com/2022/02/01/ieeq-recibe-11-solicitudes-para-constituir-partidos-
politicos/ 
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CARTÓN DE PEPE GÓMEZ / 11 “ASPIRANTES” A PARTIDO POLITICO 
En la imagen aparece un animal canino (hembra) y en su costado la palabra IEEQ y signos de pesos; el 
animal exclama: “¡A SU MADRE!.” De la hembra están prendidas tres personas que en la espalda de cada una 
se lee: “PAN”, “MORENA” Y “PRI”. (PA 6) 
 
GOBIERNO ABIERTO 
 
CONCLUYE PLAN DE ACCIÓN DE GOBIERNO ABIERTO 2020-2021 EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
La Comisionada María Elena Guadarrama Conejo dio a conocer que, con la entrega oficial de la obra de 
urbanización a base de carpeta asfáltica en la Calle Prol. Miguel Hidalgo de la Colonia San Pedro Mártir, 
concluyeron las acciones de ejecución del Plan de Acción de Gobierno Abierto 2020-2021 en el municipio de 
Querétaro, el cual fue impulsado por la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y 
protección de Datos del Estado de Querétaro (Infoqro) y generado en conjunto por el gobierno capitalino y 
organizaciones de la sociedad civil durante el año 2020. La realización de dicha obra – que consta de un área 
total de urbanización de 9 mil 700 metros cuadrados y beneficiará a un total de 34 mil 412 habitantes de la 
delegación Félix Osores Sotomayor – se inscribe en el Eje 1 del Plan de Acción Municipal de Gobierno Abierto 
2020-2021, denominado “Combate a la Corrupción y Rendición de Cuentas en Obra Pública para 
Infraestructura Social”; y fue resultado de la participación ciudadana en dos etapas: 1) a través de mesas 
trabajo y el voto emitido en la jornada de votación del Ejercicio de Democracia Participativa de Gobierno 
Abierto en 2020, organizada por Infoqro y el gobierno municipal, con el apoyo técnico del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); 2) bajo el seguimiento de la obra por parte del Comité de 
Gobierno Abierto, constituido por representación de Infoqro y el municipio de Querétaro y presidido por la 
sociedad civil. Por otra parte, también han finalizado las acciones de implementación del Eje 2 del citado 
Plan de Acción, denominado “Fortalecimiento del trabajo colaborativo con Organizaciones de la Sociedad 
Civil para trabajar Cultura de Paz con un enfoque de Derechos Humanos”, en donde el gobierno municipal y 
distintas OSC trabajaron el programa “Tejiendo Comunidades de paz”, en las colonias San Pedro Martín, 
Rubén Jaramillo y Laderas de San Pedro, a fin de atender problemáticas psicosociales entre la población 
residente, para lo cual, se realizaron mesas de diálogo con los vecinos, la presentación del árbol de 
problemas y del plan de intervención, capacitación para la entrega de huertos domésticos, implementación 
del dispositivo terapéutico y la implementación de la dinámica “Juega, vive”, coordinada por la Agencia de las 
Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. A partir de las acciones anteriormente mencionadas, se tienen 
por finalizados los trabajos relativos a la implementación del Plan de Acción Municipal de Gobierno Abierto 
2020-2021, sin embargo, la Comisionada Guadarrama – quien lidera los proyectos de apertura 
gubernamental por parte de Infoqro – aseguró que el modelo de Gobierno Abierto tendrá continuidad en el 
municipio de Querétaro durante el año 2022 al seguir aplicándose a proyectos de obra pública para 
infraestructura social y, para lo cual, Infoqro, el gobierno capitalino y el IEEQ ya ha firmado un convenio 
tripartita de colaboración, con el objetivo de formalizar los compromisos de cada institución. 
 
https://elqueretano.info/trafico/concluye-plan-de-accion-de-gobierno-abierto-2020-2021-en-el-municipio-
de-queretaro/ 
 
https://informativodequeretaro.com/concluyen-los-trabajos-del-plan-de-accion-de-gobierno-abierto-2020-
2021-en-el-municipio-de-queretaro/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
RESUELVE TEEQ SUPUESTA OMISIÓN ATRIBUIDA AL ALCALDE DE CORREGIDORA SOBRE VIOLENCIA 
POLÍTICA 
El TEEQ resolvió los juicios ciudadanos TEEQ-JLD-207/2021, JLD-208/2021, JLD-211/2021, JLD-216/2021, 
JLD-217/2021, JLD-218/2021, JLD-220/2021 y JLD-221/2021 fueron promovidos para presentar 
inconformidades hacia diversos oficios emitidos por la Secretaría del Ayuntamiento del municipio de 
Corregidora, mediante los cuales fue negada la información solicitada, misma que en estima de las partes 
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actoras es necesaria para el ejercicio del cargo que ostentan, sosteniendo que dicha obstrucción constituyó 
violencia política en su contra. (ADN) 
 
POR CERTIDUMBRE JURÍDICA, AMLO DEBE PERMANECER EN EL CARGO: KURI 
Respecto a la legitimidad de la consulta para la revocación de mandato, el gobernador dijo que ya es una 
resolución del INE, por lo que tiene que respetarse. El gobernador, Mauricio Kuri consideró que el 
presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, debe quedarse en el cargo, esto ante la próxima 
consulta de revocación de mandato.  “El presidente se debe de quedar, por una buena seguridad y 
certidumbre jurídica, así lo dije cuando era senador y así lo mantengo “, dijo. Sobre si es un ejercicio 
necesario para el país, Kuri González dijo que ya es una resolución del INE, por lo que tiene que respetarse. 
(DQ 5, N 2, CQRO 2, PA 4, CI, Q PI) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
TRAS CONOCERSE CASA DE HIJO DE AMLO EN HOUSTON; PAN DE QUERÉTARO CUESTIONA DISCURSO 
DE AUSTERIDAD DEL GOBIERNO FEDERAL 
Leonor Mejía Barraza, presidenta del Partido Acción Nacional en Querétaro, cuestionó, entre otras cosas, que 
el primogénito del mandatario viva en una residencia relacionada con PEMEX, así como otros presuntos 
casos de corrupción relacionados con Morena.  “Una vez más, Morena quiere tapar el sol de su corrupción 
con un dedo, pero las y los mexicanos no permitirán más engaños”, sentenció Leonor Mejía Barraza, 
presidenta del Partido Acción Nacional (PAN) Querétaro, en relación con el descubrimiento de que el 
primogénito de Andrés Manuel López Obrador vive en una residencia de lujo en la ciudad de Houston, Texas. 
(CI) 
 
CASAS DEL ‘JUNIOR DE LA 4T  ’DERRUMBAN EL DISCURSO DE AUSTERIDAD DE MORENA: PAN 
QUERÉTARO 
La dirigente del PAN en Querétaro, Leonor Mejía sostuvo que los mexicanos no permitirán más engaños, al 
hablar en torno al escándalo del hijo mayor del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y 
sus millonarias casas. “Después de que Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad y varios medios de 
comunicación develaron el pago de favores que BakerHughes le hizo al ‘junior de la 4T’, se derrumbó el 
discurso de austeridad que tanto pregona Morena”, dijo. (ELQNO) 
 
MORENA 
 
MORENA INGRESA ACCIÓN COLECTIVA EN CONTRA DEL REEMPLACAMIENTO 
Tal como se anunció en rueda de prensa, del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de Morena Querétaro, ingresó en 
oficialía de partes del Poder Judicial de la Federación la acción colectiva en contra del reemplacamiento. Esta 
acción colectiva está integrada por ciudadanas y ciudadanos que se sumaron a dicho recursos jurídico y 
Morena es el vínculo que facilitó ingresarlo a las instancias judiciales. Consiste en medida cautelares para 
suspender el decreto, ya que no presentaron estudios que justifiquen dicho cobro por parte del Gobierno del 
Estado de Querétaro, entre otros alegatos. El Delegado Nacional en Funciones de Presidente del CEE de 
Morena Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, dijo que esta acción colectiva es producto del enojo de las y los 
ciudadanos queretanos por el abuso que significa el cobro del reemplacado de vehículos, cuando son 
tiempos difíciles económicamente, debido a la pandemia del COVID-19. Esta acción colectiva consiste en 
proteger los intereses de una colectividad determinada, que puedan tener vínculos jurídicos en común, como 
sería como el contar con un vehículo que debe ser reemplacado. “Queda claro que esta medida desesperada 
del parte del Gobierno Estatal, es de un fin recaudatorio sin tomar en cuenta la opinión de a las y los 
queretanos, su situación económica y no han escuchado el sentir de la colectividad”, señaló Ruiz Olaes. 
A pesar que el proceso jurídico de la acción colectiva es más compleja que el amparo en lo expedito, tiene 
más posibilidades de lograrse, explicó el consejero estatal Jorge Cruz Altamirano, quien encabeza el trabajo 
jurídico de la acción colectiva. El siguiente proceso es que las partes demandadas, que son Gobierno del 
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Estado de Querétaro y a la secretaría de Planeación y Finanzas, contesten en un plazo de 15 días. 
Este proceso puede alargarse en un máximo de seis meses, dependiendo de los plazos y los recursos legales 
de ambas partes. (REVISTA BOCETOS) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: VA KURI POR PRIMERA OBRA PARA MOVILIDAD 
Viaducto Santa Barbara encabeza paquete de 1,000 mdp en 5 municipios, anuncia mandatario. (DQ 
principal) 
 
N: MIL MDP A OBRAS: MK 
El gobernador Mauricio Kuri anunció un conjunto de acciones de gran impacto social.  (N principal) 
 
AM: A REVISIÓN, REGLAS VIALES: LUIS NAVA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero indicó que se deben ajustar y adoptar las medidas 
necesarias en los reglamentos municipales para aplicar sanciones más severas en contra de quienes 
conduzcan bajo los influjos del alcohol. (AM principal) 
 
PA: ANUNCIA MAURICIO OBRAS POR 1,000 MDP 
Incluye Viaducto Elevado de Santa Bárbara, rastro de Ezequiel Montes, carretera y puente (PA principal) 
 
EUQ: ENERO SE PERFILA COMO EL MES DE MAYOR CONTAGIO EN LA PANDEMIA 
El mes pasado sumó 25 mil 69 casos , 20% del total de enfermos acumulados, de acuerdo con datos de la Ssa; 
la segunda semana se registró el pico más alto. (EUQ principal) 
 
CQRO: MÉXICO NO GUSTA, PERO GANA 
La Selección Mexicana sacó un triunfo por la mínima diferencia ante Panamá, en un duelo en el que el equipo 
nacional dejó mucho que desear a la ofensiva, pero colocó medio pie en el Mundial. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONE LA DIPUTADA DANIELA SALGADO FORTALECER LAS ÁREAS DE ECOLOGÍA DE LOS 
MUNICIPIOS 
La legisladora Daniela Salgado presentó en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo, la “Iniciativa de 
Acuerdo por el que la LX Legislatura del Estado de Querétaro, exhorta a los Ayuntamientos de los 18 
Municipios, a fortalecer las Áreas de Ecología Municipal en Materia Facultativa, Operativa y Presupuestal, a 
fin de coadyuvar en el seguimiento e implementación de la Estrategia Estatal del Desarrollo Sostenible”. (PI)  
 
PARA APOYAR A MENORES CON CÁNCER, BUSCAN QUE SEDE LEGISLATIVA SEA CENTRO DE 
RECOLECCIÓN DE TAPITAS 
Las diputadas Laura Dorantes y Dulce Ventura presentaron la iniciativa denominada “Acciones en contra del 
cáncer infantil”, que tiene como finalidad que el recinto del poder Legislativo se convierta en un centro de 
recolección de tapitas, a través de una firma de colaboración con la asociación civil Banco de Tapitas. Esta es 
una organización no gubernamental que recolecta, almacena y recicla todo tipo de tapas de plástico con la 
finalidad de generar recursos económicos para apoyar a diferentes programas de atención a menores con 
diagnóstico de cáncer. (DQ 3, CQRO 4)  
 
LOS 18 CANDIDATOS A DDHQ PASAN A ETAPA DE ENTREVISTAS  
Los 18 candidatos registrados en la convocatoria por la dirigencia de la DDHQ, pasaron a la siguiente etapa 
de selección que establece la convocatoria y que tiene que ver con entrevistas públicas. El presidente de la 
Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la LX Legislatura del estado de Querétaro, Memo Vega Guerrero 
reveló que una vez revisada la documentación, se estableció que todos cumplieron y que pasarán a la 
siguiente fase. (PA 5, ROQRO) 
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VEN POCA DIFUSIÓN DE CANDIDATOS A DDH EN QUERÉTARO 
Por Mextli Moreno  
La integrante del equipo jurídico “Las Temis”, Marlene Martín Rico señaló que ha habido poca difusión de 
información a la ciudadanía, de los diferentes perfiles que buscan contender por el cargo de la Defensoría de 
los Derechos Humanos en el estado de Querétaro.  “La ciudadanía aún está muy carente de información y me 
parece que justamente por esto es importante que cuando se hable de la Defensoría de los Derechos 
Humanos, los medios puedan ser más responsables y hablar de todas los perfiles que existen”, dijo. (ROQRO) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBIERNO ANUNCIA OBRAS POR MÁS DE MIL MDP PARA EL ESTADO 
Con el objetivo de impulsar el desarrollo socioeconómico y la movilidad en la entidad, el gobernador, 
Mauricio Kuri anunció un conjunto de obras de gran impacto social por más de mil millones de pesos en los 
municipios de Corregidora, Jalpan de Serra, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo y Querétaro;  acciones que 
dijo, propiciarán una mejor calidad de vida para la ciudadanía.  “Todos estos proyectos tienen un gran 
impacto social y responden a las necesidades de la gente; son obras que se ven, que se sienten y que 
cambiarán la vida de miles de queretanas y queretanos (…), los únicos pasos que vamos a dar en Querétaro, 
serán hacia adelante, con unidad, confianza e inversión, con obras y empleos, con crecimiento y mejor 
calidad de vida para todas las familias”, expresó. (...) Fernando González, titular de la SDUOP, explicó que, en 
la construcción del viaducto Santa Bárbara, se sustituirá el puente existente con una infraestructura que 
mejore la movilidad, conectividad y tiempos de traslado. (DQ 5, N 2, AM 5, CQRO 3, EUQ 1 y 4, PA 4, IN, 
ROQRO) 
 
ANUNCIAN CIERRES DE VIALIDADES EN EL PRIMER CUADRO DE LA CIUDAD POR VISITA DE AMLO 
Autoridades municipales anunciaron que habrá cierres viales en el primer cuadro de la ciudad del próximo 
sábado donde se espera la visita del presidente de la república AMLO, quién encabezará la celebración del 
aniversario de la Constitución Mexicana, el secretario de seguridad pública del municipio de Querétaro Juan 
Luis ferrusa Ortiz aseguró que se implementará un operativo de seguridad en las calles aledañas al recinto 
teatro de la república, lugar donde se realizará el evento. (RQNXN) 
 
SIN CONFIRMAR EVENTOS DE AMLO EN SAN JUAN DEL RÍO: ALCALDE 
El alcalde Roberto Cabrera aseguró que hasta el momento no tienen confirmada ningún evento en el 
municipio con la participación de AMLO. Lo anterior, derivado de la próxima visita confirmada que realizará 
a Querétaro, para la celebración del Aniversario de la Constitución Mexicana, “No tengo hasta el momento 
conocimiento de que venga a un evento al municipio en esta visita que tendrá a Querétaro, sobre las 
instalaciones de la Guardia Nacional, aún no tenemos datos hasta el momento si planean asistir a esta 
inauguración”, señaló el edil. (ROQRO)  
 
ASEGURA KURI QUE AÚN NO SE DEFINE LA APLICACIÓN DE FOTOMULTAS 
El gobernador, Mauricio Kuri aseguró que buscan medidas que permitan reducir el número de accidentes 
fatales en carreteras del estado.  Dijo que aún no se define la aplicación de fotomultas, pues todavía se 
encuentra la propuesta en análisis, pero buscan estrategias para poder sancionar a quienes violen la ley. (DQ 
5, AM 3, EQ) 
 
LA DE ABAJO-COMIENZA EN SU TIERRA 
Mauricio Kuri volvió a Corregidora, su terruño y donde fue alcalde, para anunciar su primer paquete de 
obras. Y ahí saludó a Roberto Sosa, uno de los que aspiran a seguirle los pasos, por ahora de edil a 
senador…¿luego Dios dirá? (DQ 1) 
 
AÚN SIN OPERAR EL PORTAL DE CITAS PARA EL REEMPLACAMIENTO 
El portal del gobierno estatal, mediante el cual se agendarían las citas para el proceso de reemplacamiento 
en el estado, aún no funciona, a pesar de que se había informado que ello sería posible a partir del 1 de 
febrero. En el portal Nuevas Placas: Tenencia 2022 (queretaro.gob.mx) incluso se observa que, a partir del 1 
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de febrero sería posible realizar el trámite, sólo con consultar el estatus del vehículo con las placas del 
mismo, para posteriormente, sólo realizar el proceso del pago en línea y, finalmente, imprimir el recibo 
correspondiente. (EQ) 
 
ESTIMA SEDESOQ INSCRIPCIÓN DE 35 MIL BENEFICIARIOS A LA TARIFA UNIDOS 
Por Jahaira Lara 
Al cierre del padrón para ser beneficiarios de la tarifa preferente de 2 pesos en el transporte público 
colectivo, la SEDESOQ dio a conocer que el total de la lista de acreedores al apoyo alcanzó 35 mil personas. El 
titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes compartió que actualmente se está en proceso de la revisión de 
formatos con elementos específicos, sin embargo los beneficiarios acreditados ya reciben el apoyo al 
momento de abordar las unidades de transporte público colectivo. (N 4) 
 
DIF ESTATAL PRESENTÓ INICIATIVA DE VINCULACIÓN DE CORAZÓN A CORAZÓN 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri, y el gobernador, Mauricio Kuri 
encabezaron la presentación de la iniciativa “De Corazón a Corazón”, que busca la participación activa de 
prestadores de servicios, jóvenes, amas de casa, comerciantes, la iniciativa privada y sociedad en general 
para apoyar a quienes más lo necesitan. “Buscamos donadores de conocimiento, de oficios, de ideas… que 
tengan la generosidad para compartir un poco de su tiempo con gente que lo necesita. Asumiendo nosotros 
el compromiso de buscar entre los grupos vulnerables que atendemos, para que se canalice adecuadamente 
la labor”, aseguró Car Herrera de Kuri. (N 1 y 7, AM 2, CQRO 4, PA 8, PI)  
 
SECRETARIA DE EDUCACIÓN SE REÚNE CON DIPUTADA SERRANA 
La secretaria de Educación del Estado de Querétaro (SEDEQ), Martha Elena Soto se reunió con la diputada, 
Selene Salazar, a fin de realizar trabajo colaborativo y de gestión que permita atender diferentes necesidades 
educativas de la zona serrana. Soto Obregón destacó que en el tema educativo, se debe ir de la mano para la 
mejor atención de la sociedad en esta materia. (LDH) 
 
PANDEMIA AGUDIZÓ REZAGO EDUCATIVO 
Entre las afectaciones colaterales que dejó la pandemia de Covid-19 destaca el rezago educativo y Querétaro 
no fue ajeno a ello por lo que la secretaria de Educación (SEDEQ), Martha Soto se reunió con la oficial de 
educación de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), 
Rosa Wolpert. El objetivo del encuentro fue sentar las bases en la implementación de una política pública 
con el propósito de atender la problemática del rezago educativo que existe en las comunidades escolares en 
los primeros grados académicos y que se ha acrecentado por la pandemia. (ELQNO) 
 
ENTREGA BIENESTAR 151 MIL TARJETAS DE PENSIÓN A ADULTOS MAYORES EN QUERÉTARO 
51 mil queretanos adultos mayores están ejerciendo su derecho a la pensión que dispersa de manera directa 
el Gobierno de México y continúa la entrega por etapas de las tarjetas bancarias por parte de la Delegación 
Querétaro de la Secretaría de Bienestar. Esto lo informó la Dra. Rocío Peniche, titular de la Delegación 
Querétaro de la Secretaría de Bienestar, quien detalló que, a raíz de la intensa incorporación de personas de 
65 años en adelante, -por instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador- el padrón de 
beneficiarios creció significativamente al pasar de 120 mil a 151 mil adultos; es decir, 31 mil nuevas 
incorporaciones realizadas hasta la 3ª etapa. (PA 1 y 4, ADN)  
 

PODER JUDICIAL 
 
ANALIZAN MANUEL POZO Y PRESIDENTA DEL TSJ MAYOR INDEPENDENCIA A JUECES 
Como parte de su agenda legislativa, el diputado Manuel Pozo se reunió con la magistrada presidenta 
Mariela Ponce TSJ, para dar seguimiento a algunas iniciativas, entre las que se destacan los temas de 
adopciones y la iniciativa presentada por la magistrada que tiene por objeto darles a los jueces mayor 
independencia en su actuar. En días pasados, el diputado se reunión con especialistas en el tema de 
adopciones y coincidieron en que se deben revisar algunos aspectos legales que hoy, más allá de dar certeza 
jurídica a los procesos que se llevan en la entidad, hacen que estos sean más tardados y finalmente quienes 
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se ven afectados son los niños y su derecho para tener una familia. Esta situación fue comentada con la 
magistrada, quien ofreció revisar el proceso jurídico a fin de enriquecer la propuesta de iniciativa que está 
preparando el legislador. (N 6, ELQNO) 
  

MUNICIPIOS 
 
NO DESCARTA LUIS NAVA INCREMENTAR SANCIONES A QUIENES CONDUZCAN EBRIOS 
Autoridades municipales de Querétaro informaron que podrían analizar el reforzar las acciones o 
incrementar las sanciones para quienes conduzcan un vehículo en estado de ebriedad, luego del accidente 
registrado el pasado domingo en Calzada de Los Arcos. Y es que el alcalde, Luis Nava señaló que aunque se 
realizan campañas de concientización entre los ciudadanos, se tendrían que generar medidas coercitivas 
para inhibir este tipo de conductas. (N 3, CQRO 7, RQNXN)  
 
MÁS DE 100 MDP EN OBRAS PARA LA CAPITAL QUERETANA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, presentó el plan de obra anual para este 2022 y que 
contempla 117 acciones que representan una inversión de mil 59 mdp para las 7 delegaciones, con obras 
para abatir rezagos, hacer frente a los retos y seguir construyendo la ciudad que queremos. (DQ 1 y 2, N 1 y 
3, AM 22, CQRO 3, EUQ 1 y 3, RQNXN, ELQNO, ADN) 
 
TOMA PROTESTA CONSEJO ESTATAL INMOBILIARIO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava asistió a la toma de protesta del nuevo Consejo Estatal de 
Profesionales Inmobiliarios de Querétaro A.C. (CEPIQ) para el periodo 2021-2022, que preside Arturo 
Hernández. (DQ 8, N 5)  
 
NUEVO CENTRO DE CAPACITACIÓN 
En próximas semanas será inaugurado el nuevo Centro de Capacitación policial que cuenta con un stand de 
tiro y en el cual se invirtieron alrededor de 100 mdp; se ubica en la zona de Mompaní, informó el presidente 
municipal de Querétaro, Luis Nava. (DQ 8, N 3, AM 7)  
 
PRESENTAN NUEVO MODELO DE "POLICÍA DE PROXIMIDAD" EN PEDRO ESCOBEDO  
Como parte de la socialización del programa estatal de seguridad 2022-2027 este miércoles el asesor de 
políticas públicas del gobierno del estado el maestro Juan Martín Granados Torres acudió al municipio de 
Pedro Escobedo para hacer la presentación del nuevo modelo de policía de proximidad como agente del 
derecho humano de acceso a la justicia. (RQNXN) 
 
HABRÁ SANCIÓN PARA OFICIALES  “POR NO SEGUIR LOS PROTOCOLOS”: SSPMQ 
Habrá sanciones en contra de los dos policías que fueron amedrentados con arma de fuego el pasado mes de 
enero, confirmó el secretario de seguridad pública municipal de Querétaro, Juan Luis Ferrusca.  “Va a haber 
una sanción, no tiene porque repetirse esta situación, va haber una sanción que se aplicará a los muchachos 
precisamente por esto, que será evaluada por el Consejo de honor y justicia, podrían ser dados de baja, dada 
cada una de las sanciones que pueden aplicar a una de las sanciones que pudiera aplicar este órgano 
colegiado. (ADN) 
 
VINCULADOS A PROCESO Y EN PRISIÓN POLICÍAS QUE USABAN SU CARGO PÚBLICO PARA BENEFICIO 
PERSONAL EN JALPAN 
Autoridades policiales y de justicia en el estado de Querétaro, informaron que fueron vinculados a proceso y 
se encuentran en prisión, dos policías que usaban su cargo público para beneficio personal, lo anterior en el 
municipio de Jalpan de Serra.  En seguimiento al proceso penal en contra de dos personas que usaban su 
cargo público para beneficio personal, se informó que en la audiencia inicial se presentaron los datos de 
prueba ante el Juez de Control, con lo que se determinó su vinculación a proceso, 3 meses de investigación 
complementaria y prisión preventiva como medida cautelar. (VI, EQ, ELQNO) 
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PARA IMPULSAR TURISMO DEL AMOR, MUNICIPIO DE QUERETARO LANZA CONCURSO DE FOTO 
ROMÁNTICA 
El municipio de Querétaro dio a conocer que durante todo el mes de febrero se estará llevando a cabo la 
campaña “Save the Date” con el fin de impulsar el turismo de romance en la entidad. De acuerdo con 
Alejandra Iturbide, secretarIa de Cultura municipal, se estarán colocando letreros luminosos con frases 
románticas en diversas plazas y espacios turísticos de la capital, a fin de que los visitantes puedan tomarse 
fotos y puedan participar por un premio. (DQ 1 y 6, N 1 y 3, AM 5, CQRO 5, PA 8, ROQRO)  
 
EN ABRIL COMENZARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE ALBERGUE PARA ATENCIÓN DE CÁNCER INFANTIL EN 
CORREGIDORA 
Por Nancy Burgos 
A partir del 30 de abril se comenzará la construcción del primer albergue del Banco de Tapitas A.C. para la 
atención de cáncer infantil, indicó su presidente, Edgar Adrián Cabrera Meneses quien destacó que ya se 
tienen tres albergues más, uno en Ciudad de México, Guadalajara y Puebla. Refirió que a pesar de que la 
asociación surgió en Querétaro en 2015, será hasta este año que se comience su construcción, luego de que 
el municipio de Corregidora realizó la donación del predio. (ADN) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RINDE PRESIDENTA DE LA DDHQ SU ÚLTIMO INFORME DE ACTIVIDADES 
Roxana Ávalos, presidenta de la Defensoría de DDHQ rindió su último informe de actividades ante la 
Legislatura local. Informó que en 5 años emitió 25 recomendaciones.  “Cuando hablamos de 
recomendaciones hablamos de temas graves de derechos humanos, violaciones graves de derechos 
humanos, como pérdida de la vida, violencia obstétrica… en temas de feminicidio, dónde no se hizo la 
investigación con una perspectiva de género. También aquellos asuntos, por ejemplo, que están vinculados 
con la educación incluyente.”, indicó. (DQ 3, AM 22, CQRO 5, Q) 
 
NIEGA ROXANA ÁVALOS IMPUNIDAD EN VIOLACIONES DE DERECHOS HUMANOS 
La defensora de los DDHQ, Roxana de Jesús Ávalos Vázquez, quien está a días de concluir su encomienda 
como ombudsperson queretana, niega impunidad en violación de derechos humanos. Avalos Vázquez 
presentó ante la Mesa Directiva de la LX Legislatura local su último informe anual de actividades al frente de 
esta instancia; y los resultados de los cinco años de su gestión. (PA 8, ROQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q – MAÑOSOS 
Por Adán Olvera 
Entre los delitos que más aumentan en Querétaro están la agresión sexual y el acoso. De 2020 a 2021 los 
delitos de abuso sexual incrementaron 14.3% en el estado, mientras que el de violación equiparada aumentó 
36.4% en el mismo periodo. De acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, en 2020 se registraron 551 casos denunciados de abuso sexual, mientras que hasta 
noviembre de 2021 se llevaba un total de 630. Son varias las organizaciones que buscan frenar a los 
depravados que todos los días salen a cazar a sus víctimas y la pasan ideando como agredir para satisfacer 
sus bajos impulsos. La organización Corazones Mágicos, atiende casos de abusos sexuales y un 
planteamiento es la creación de un padrón de agresores sexuales en la entidad para de esta forma tener 
ubicados a los mañosos, que hayan delinquido y tener en cuenta sus actividades y seguirles la pista para 
evitar que sigan causando daño en la sociedad. Pero normalmente los delincuentes y mafiosos cuentan con el 
argumento del respeto a sus derechos humanos y es que el padrón que se busca crear, no podrá ser público 
con la finalidad de no vulnerar los derechos humanos de las personas que lo integren. La diputada Laura 
Dorantes trabaja con organizaciones para lograr el famoso padrón, que será secreto para que ningún 
“calenturiento” apodado elegantemente como agresores sexuales sienta que sus derechos humanos son 
vulnerados. Los mañosos diariamente salen a las calles y en lo menos que piensan es en los derechos de sus 
víctimas, lo bueno es que siempre hay otro lado de la moneda y las leyes están hechas para proteger al 



 

Coordinación de Comunicación Social 10 

JUEVES 3 DE FEBRERO DE 2022 

prángana y poco apoyar a la víctima. Es tiempo de pensar en las víctimas y los casos de violación y agresión 
sexual debería de existir al menos mayor acompañamiento a la víctima de este lastimoso delito. DE REBOTE. 
Las autoridades municipales están ante inclinarse por modificar el reglamento de tránsito para evitar más 
tragedias automovilísticas o seguir permitiendo muchas cosas con el temor del costo político de cara al 2024. 
(DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
SÍ HAY… Con la extensión garantizada del Hay Festival para este año en el municipio de Querétaro y en 
algunas sedes estatales, los más felices son los dirigentes del Observatorio Ciudadano y de la CANACO, 
Yamilé David Gallegos y Fabián Camacho, principales beneficiarios por la realización del exitoso festival 
desde que Marcos Aguilar asignó contrato a la empresa intermediaria Grupos y Convenciones. MEMBRETE. 
El Observatorio Ciudadano, que fundó y preside Yamilé David desde que disolvió el Consejo Consultivo 
Empresarial, es una fuente de estudios y evaluaciones, siempre muy positivas, en temas de transparencia, 
seguridad, tramitología, movilidad o de lo que se necesite, básicamente de todo y en especial durante 
campañas electorales. PEINE. Raro, pero la familia Aguilera no está en la larga lista de solicitantes de nuevos 
partidos, al parecer por los pendientes legales que traen, entre ellos una denuncia por agresión a periodistas. 
(DQ)  
 
ASTERISCOS 
IMPULSO A ARTISTAS LOCALES. En el barrio de El Calvario en San Juan del Río se busca rescatar los 
murales, y que estos formen parte de la ruta de la identidad estatal, proyecto que pretende incluir el trabajo 
de artistas locales y nacionales para que plasmen la simbología e iconografía de cada municipio. GILBERTO 
HERRERA SE REÚNE CON REPRESENTANTE EN QUERÉTARO DEL REGISTRO AGRARIO NACIONAL. El 
senador Gilberto Herrera Ruiz informó sobre una reunión que sostuvo con Isaías Limón, titular en Querétaro 
del Registro Agrario Nacional, para externar diversas inquietudes y preocupaciones respecto a la tenencia de 
la tierra. El legislador consideró que este es un asunto de gran interés para cientos de ejidatarios y 
comunidades queretanas que, ante el gran desarrollo inmobiliario que se ha desplegado en la entidad, 
requieren atención para contar con seguridad jurídica sobre sus tierras. SANCIONARÁN A POLICÍAS QUE 
FUERON AMEDRENTADOS. El titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca 
Ortiz señaló que se aplicarán sanciones contra dos policías que fueron amedrentados con arma de fuego el 
pasado mes de enero. Resaltó que el actuar de los policías no resultó de una falta de capacitación, sino de una 
mala decisión personal, al no aplicar los protocolos de actuación policial para intervenir a una persona en 
esa circunstancia. (AM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Asistencia a ceremonia del 5 de febrero será restringida: Murguía. El número de asistentes a la 
ceremonia con motivo del 105 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos de 1917, a realizarse este 5 de febrero en el Teatro de la República, será restringido, 
informó la secretaria de Gobierno del estado de Querétaro, María Guadalupe Murguía Gutiérrez. Agregó que, 
inclusive, la cantidad de invitados de carácter estatal será de 40 a 50 personas; sin embargo, las 
confirmaciones de asistencias que pueda haber podrían ser dadas a conocer este jueves por el personal de 
Presidencia de la República que, recordó, junto con la Secretaría de Gobernación, tienen a su cargo el evento. 
“Esperamos que mañana (hoy) jueves, llegue ayudantía de presidencia de la República y posiblemente 
algunos funcionarios de Gobernación, que nos van a dar los lineamientos de los esquemas de seguridad, 
fundamentalmente, que quieren implementar para la visita del presidente”, dijo, y señaló que dichas 
instancias federales definirán los cierres de calles y el horario. Buscan SEDEQ y UNESCO enfrentar rezago 
post pandemia. Que la secretaría de Educación, Martha Elena Soto Obregón, se reunió con la oficial de 
educación de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), Rosa 
Wolpert, para sentar las bases en la implementación de una política pública, con el propósito de atender la 
problemática del rezago educativo en las comunidades escolares de los primeros grados académicos, que se 
ha acrecentado por la pandemia. Soto Obregón señaló que el objetivo es atender a los niños en educación 
básica que presentan algún rezago en conocimientos básicos como lectura y escritura, con el fin de poner un 
piso parejo para todos. Presenta JMGT nuevo modelo de Policía de Proximidad en Pedro Escobedo. 
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Que, como parte de la socialización del Programa Estatal de Seguridad 2022-2027, el asesor de Políticas 
Públicas del gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres, presentó al personal operativo de la SSPM de 
Pedro Escobedo, así como a diversas áreas administrativas de la corporación, el nuevo modelo de Policía de 
Proximidad como agente del Derecho Humano de Acceso a la Justicia. El principal objetivo del modelo es 
cumplir correctamente como primer respondiente ante la comisión de un delito, actuar para la aplicación de 
la justicia cívica y, cuando las leyes de la materia lo permitan, aplicar mecanismos alternativos de solución de 
conflictos. (CQRO 2)  
 
FUEGO AMIGO / LELE EN EL COMEDOR DE AMLO 
La muñeca Lele en el comedor privado del presidente Andrés Manuel López Obrador mientras merienda sus 
tamalitos de La Candelaria. El mandatario mencionó ayer en su conferencia mañanera la visita de este 
sábado 5 a Querétaro para encabezar la conmemoración del 105 aniversario de nuestra Constitución. (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUES / PRIMERA VISITA PRESIDENCIAL CON KURI 
Por Juan Antonio del Agua 
La de este sábado será la primera visita del presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR en el tiempo del 
gobernador MAURICIO KURI GONZÁLEZ y digna celebración del 105 aniversario de nuestra Constitución. 
Oportunidad para afianzar la relación política en favor de Querétaro. Sí dí. Agua queretana para hoy y 
mañana. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / APROBARON LOS 18 ASPIRANTES A DDHQ 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Mañana inician entrevistas en la LX Legislatura. Hablan ya de más de mil casos de Ómicron aquí. Difunden 
imágenes de propiedades de Marcos. Los Aguilera entre los 11 proyectos de partido. Todos. Fueron 
aprobados 18 candidatos -12 hombres y seis mujeres- a presidir la Defensoría de los Derechos Humanos de 
Querétaro, durante el periodo comprendido del 12 de febrero del 2022 al 11 de febrero de 2027 y serán 
entrevistados a partir de mañana por los diputados en la sede del Poder Legislativo del Estado. Así lo 
informó la presidenta de la mesa directiva de la LX Legislatura, Beatriz Marmolejo Rojas con la advertencia 
de que los aspirantes deberán de presentarse en el día y hora indicados, excepto si han contraído el virus 
SARS-CoV2, en cuyo caso podrán realizar videoconferencia. El orden será el siguiente: Viernes 4 de febrero 
de 2022: · Lic. Rocío Candelaria Trejo Emeterio, · Mtra. Mónica Gabriela González Pasillas, · Mtro. Rogelio 
Estrada Pacheco, · Mtro. José Vidal Uribe Concha, · Mtro. Alberto Rafael Horacio Buendía Madrigal, · Dr. 
Miguel Nava Alvarado. Lunes 7 de febrero: · Lic. Marlene Martin Rico. · Mtra. Sandra Paola Castruita Yscapa 
· Lic. Maricruz Ocampo Guerrero, · Lic. Víctor Manuel García Herrera, · Dr. Sergio Claudio Arellano Rabiela, · 
Dr. Javier Rascado Pérez. Martes 8 de febrero: · Mtra. María Eva Araceli Moreno Porras, · Lic. Fabián Junior 
Hernández Hernández, · Dr. Mario Carrillo Tapia, .Mtro. Javier David Garfias Sitges, .Lic. Jhann Paul 
Villafuerte Rodríguez, .Lic Jorge Aurelio León Segundo, De acuerdo con la convocatoria, se podría someter a 
la votación del pleno del Congreso del Estado el nombre de las tres mejores candidatas o candidatos o el de 
una sola persona, en la sesión proyectada para el viernes 11 de este mes. Fuentes de la Cámara han 
compartido a este Armero que la Junta de Coordinación Política se inclina por presentar una terna. Quien 
resulte electo deberá contar con la aprobación de las dos terceras partes de los 25 legisladores. Doy fe. -
OÍDO EN EL 1810- Cuarta ola. Que ya son más de mil casos de Ómicron, aunque solamente se ha informado 
de una veintena, me cuentan fuentes regularmente bien informadas del sector salud en Querétaro. ¡Cuídense 
por favor! -¡PREEEPAREN!- Popular. Nos cuentan que anda muy movido con trabajos de calle el diputado 
Gerardo Ángeles, siempre cercano a los vecinos de su distrito con apoyos y recorridos. Inclusive de repente 
le da hasta por echarse una cascarita de fútbol como ocurrió el jueves 20 de enero en la cancha de la Colonia 
Zapata Vive. Ese día el legislador les donó uniformes blancos a los chavos del equipo. Le sabe. -AAAPUNTEN- 
“El Mutante”. Que luego de la reaparición de Marcos Aguilar Vega en “defensa” de los periodistas a los que 
siempre atacó, ayer circularon en redes sociales imágenes de su casota en Juriquila, de la que Plaza de Armas 
informó cuando el sujeto era presidente municipal de Querétaro. ¡Ah! y también se publicaron imágenes 
satelitales de un rancho en Pie de Gallo. Le ha ido bien. -¡FUEGO AMIGO!- Ahí vienen. Que entre las 11 
solicitudes de registro para nuevos partidos está Coincidir por Querétaro, el nuevo proyecto de la familia 
Aguilera, en el que dan la cara Alejandro Lepe, Mariela Montoya y Salvador Luque. Me comentan que los dos 
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últimos estuvieron becados en la Secretaría de Trabajo del Estado y que Luque es yerno del dueño. No tienen 
llenadera. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Solidaridad:  Valiosa convocatoria realizada por Car Herrera de Kuri, iniciativa que busca una empatía 
activa, donde se construye una sociedad más fraterna, un Querétaro más humano. (N 1)  
 
RESPONSABILIDAD AL VOLANTE 
Con cada accidente de tránsito (fatal) que se registra en el estado, el tema resurge: la necesidad de más 
acciones para que los irresponsables no pongan en riesgo a terceros. El domingo pasado fue de tragedia para 
Querétaro –como lo es con cada muerte que pudo prevenirse–. Una mujer, adulta mayor y pasajera de un 
taxi, fue la víctima mortal de un conductor que, aparentemente bajo los influjos del alcohol, se ‘pas  ’óun 
semáforo e impactó al auto de alquiler. Por desgracia, múltiples son los casos que han quedado en la 
memoria de los queretanos, y pese a los múltiples operativos y al incremento de sanciones –sobre todo para 
los conductores  ‘ebrios  –’las víctimas siguen aumentando. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública reportó que en 2021 hubo 347 homicidios culposos en la entidad; 341 de ellos fueron por 
accidentes de tránsito. Tras el suceso del domingo, en la Calzada de Los Arcos, las autoridades municipales y 
del estado coinciden en que algo se debe de hacer. Las causas son multifactoriales, desde la necesidad de una 
estricta vigilancia vial, hasta –y quizá la más importante– la decisión personal de tener empatía y respeto 
hacia la vida de los demás. Nos urge un mayor sentido de la responsabilidad. (AM 2) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QRO EQ: EXPRESO QUERÉTARO QTV: QUERÉTARO TV 
CyP: CIUDAD Y PODER IN: INQRO R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
EE: EL ECONOMISTA LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
ELL: EN LA LUPA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 
 

 
 

 


